

EN EL ATENEO DE MADRID DOS CAJAS DE BOMBAS LAS "VERDADES" DE D. LAURO

«Continuamos el estudio crítico de la obra en materia de Primera Enseñanza, que ha llevado a cabo la República hasta el día de hoy.

III

La educación entra, pues, como elemento imprescindible en toda organización progresiva de perfección social. Ahora nos concretaremos al tema de la construcción del maestro. Tal industria es de gran nobleza y trascendencia. Careciendo de ella, su necesidad es imperiosa a la revolución. Esta es la batalla y el desastre de nuestra dirección. Sin preparación y empuje del alboroto se extraviaron con palabras y discursos. ¿En dónde la serenidad de juicio e intuición de ese Gobierno y de esa Cámara? Después de veinte meses podemos decir que todos han fracasado. En materia de instrucción ¿en dónde está la ley, pregunto a esos ministros y a esos consejeros? ¿Es que no la necesita la República o que no la entienden los ministros y consejeros? ¿Tiene valor el tiempo en esta ocasión? Yo no pido maestros que el mercado no puede suministrar. Pero sí tenemos derecho a decir a los ministros y al director de primera enseñanza que la pretensión de hacer maestros en serie como baratijas y con la manufactura ridícula de los cursillos famosos, es tan ignorante y falto de experiencia, tan disparatado y absurdo, que denuncia una mentalidad y una técnica desprovista de toda suficiencia. Los gobernantes españoles detrás de la Guardia Civil se atravesan a todo, con tal que el principio de autoridad quede bien sentado, y ¡ay! de quien quebrante la disciplina. Por esto la humilde protesta y el profundo terror de los pobres aspirantes al Magisterio. La irresponsabilidad de nuestra autoridad oriunda y educada en la regla severa de clérigos y militares no es digna de alabanza. Esas escuelas Normales, señores ministros, son incapaces de capacidad educadora.

Son muchas y viejas las escuelas normales en España destinadas a modelar maestros. ¿En dónde están los maestros? En donde no ha entrado la ciencia pedagógica, no se pueden hacer. Hace sesenta y tres años, salió de España en busca de maestros de Cirugía. Entonces comprendí el siglo de civilización que nos llevaban y la causa de nuestra inmovilidad.

Vuelvo a mi patria y desde una cátedra de la Universidad de Barcelona, propugno los nuevos métodos de enseñanza. Los alumnos aprécian y gustan la novedad. Los profesores no me oyen. Más arriba se molestan. Predico a los muchachos la urgencia de que fueran a buscar maestros en donde yo los había hallado y dimito mi cargo de enseñar Cirugía a quien no sabía, Anatomía, Fisiología, Patología ni Clínica. No transjici con semejante farsa de educación. Yo no diré que en las Normales del Magisterio no pueda haber alguien científica y artísticamente capacitado para la enseñanza, pero son muchos, muchísimos los que precisamos, y lo doloroso es que nuestro atraso los demande con apremio. Esta urgencia atropella la mentalidad de los ministros especialistas del ramo. Han confundido el alfabeto con la cultura, y presos de alboroto mental, se alojaron sobre el procedimiento más a mano y más rápido de enseñar a leer. No sabían que el maestro de la actual civilización era algo más. Y que la industria de hacer maestros de la infancia no se puede violentar y que exige una orfebrería de mucha paciencia e inspiración. Este es el grandísimo error en que vive el actual ministro y actual director de Primera Enseñanza, y mi convencimiento de que no están a la altura de su destino es rotundo. ¿A dónde nos conduce esta manera de hacer maestros? A perpetuar el caos de la presente ignorancia. No maestros sin maestro. Ni período de resurgimiento racional por las actuales normales. El ambiente de la maestría no puede ser otro que el de los maestros experimentados y experimentales. ¿Cuál su laboratorio? ¿En dónde está la materia prima experimental?

En la Escuela ¿en qué Escuela? En aquella organizada para la experimentación y que suma la cooperación en una unidad pedagógica en todos los grados de la cultura general. La «Escuela graduada» del mayor número de grados es el solo y único taller destinado a modelar maestros. Esta, esta es la Normal sin que pueda haber otra que se le iguale, ni en sabiduría ni en experimentación. Son muchos los artifices de una Escuela graduada; pero todos indispensables e insustituibles. Una orquesta concertada y armónica con su director a la cabeza, que no admite desajustación ni tropiezo algu-

no. ¿No contamos con educadores de esta preparación? ¿Qué las Normales son inservibles? Todo verdad. Pero en vez de buscar en la caciquería y titiraitina, la solución, prescindamos de ese material viejo y en desuso. Lo que se ha hecho con timidez e insuficientemente en Guerra y Justicia, hágase radicalmente en Instrucción Pública. Los remiendos en tal desbarate se deben sustituir con más justicia que piedad. Y sobre todo con otras condiciones y suficiencias. La Escuela graduada bien merece una misa.

En esta Escuela graduada y etélica se va extendiendo por grados de correlación mental infantil. No se estudia más que la vida y siempre la vida, total y presente en relación consigo misma y con cuanto la rodea y la influye. En la extensión cada grado supone un análisis de la vida más profundo, con más sabiduría, yendo siempre de lo sencillo a lo complicado, de lo fácil a lo difícil, en línea recta, sin incertidumbre, viendo la derrota de la ciencia. El niño recién nacido aprende al tercer día que la leche es dulce, al quince que es blanca, y al mes debe haber aprendido a mamar, no lo que quiere, sino lo que debe, empezando a construir la razón, el carácter y la justicia; y así continuarán subiendo por la escala graduada, hasta llegar a comprender los distintos elementos de que se compone la leche, como dicha substancia construye el organismo humano, el valor de sus calorías y el papel que desempeña en la vida del hombre. De la misma suerte y bajo el mismo método experimental en grados sucesivos aprende lo que es el agua, el aire, la luz del sol y demás agentes que actúan sobre la vida y la aprisionan y moldean.

Suponed ahora que han pasado los grados pertenecientes a la maternología y párvulos (que dicho sea de paso, son los más interesantes y trascendentes de la educación, por su eficacia, como así dió a entender el médico y biólogo doctor Zaragoza, muy oportunamente el jueves último). Suponed que a la edad de seis años, el alumno ingresa en el primer grado, y primer ciclo de la escuela graduada nacional y a los pocos días el profesor se da cuenta de la superior mentalidad de un alumno y le escoge para que sea cabeza de un «subgrupo» que va a repetir aparte con sus compañeros lo que el profesor va enseñando. ¿Qué sucederá? Pues que dicho alumno comienza el aprendizaje de una profesión que termina, según mi proyecto, nueve años más tarde del comienzo, habiendo pasado por los métodos pedagógicos, científicos y artísticos de nueve entre maestros y maestras, que aunque ofrezcan diferencias, todos ellos responden a la misma unidad de pensamiento y con parecida eficacia. ¿Cuál el resultado a los nueve años? La indudable capacidad y competencia. ¿Quién puede juzgar mejor el carácter y devoción profesional del catecúmeno? ¿Quién de las aptitudes morales y científicas mejor que los maestros que lo han seguido en todos sus ensayos y han apreciado sus méritos y tropiezos técnicos? ¿Para qué el afán de exámenes que justiprecien labores de tantos años? Sus maestros le confirmarán «ipso facto» digno de tanta sabiduría y emulo de mayor superación. ¿Para que otras escuelas y laboratorios de más solicitud, vigilancia y comprobación experimental? (Continuará.)

Enrique D. Madrazo.

Partido Republicano Conservador

La enorme expectación que ha despertado el anuncio del acto político en el que tomará parte el ilustre jefe del Partido Republicano Conservador, don Miguel Maura, ha hecho que se hayan agotado las entradas para el mismo y deseando el Comité complacer a tantísimas personas que se han acercado a este Circuito en demanda de localidades sin ser posible complacerlas, ha acordado colocar en el exterior del Gran Cinema, dos altavoces para que el público pueda escuchar el discurso que pronunciará don Miguel Maura.

Próximo a agotarse las tarjetas para el banquete que se celebrará en honor de don Miguel Maura, este Comité pone en conocimiento de sus afiliados y simpatizantes que pasen a recoger las encargadas, hoy viernes, de 7 a 8 de la tarde, pues de lo contrario el Comité dispondrá de ellas para atender a las muchas demandas recibidas.—El Comité.

Ayer por la mañana nos personamos en el Gobierno civil a hora desusada para la información y repetimos la escena cuando apareció la bomba en el vapor «Cabo Quintres».

Nos negaron las autoridades toda veracidad a cuanto les dijimos, pero hubo una autoridad que nos lo confirmó, pero a la vez nos rogó guardáramos silencio, a lo que accedimos en honor a la seriedad que siempre queremos poner en nuestras relaciones y trato.

La autoridad aludida antes, habrá visto fuimos fieles a la palabra dada, y hoy relevados por la indicación hecha por un periódico, copiando la información de un colega de Madrid, damos los detalles que obraban en nuestro poder desde hace días, rogando a las autoridades que si en lo sucesivo diéramos alguna noticia tomada directamente de las fuentes informativas que tenemos y con ello hacemos fracasar toda gestión policíaca o dejarnos al descubierto una posición de la autoridad, sepan disculparnos, porque nos lo exige nuestra labor de periodistas.

Desde hace unos días nos pusieron en la pista de que por varios ciudadanos se estaba maquinando un acto en la provincia, sin determinar sitio ni fecha, que había de tener alguna resonancia en el orden público. Conociendo la temperatura revolucionaria de Santander y parte de su provincia, negamos certeza a esta confidencia, o por lo menos, nos afirmábamos en la ineficacia de cuanto se estaba preparando. No obstante nuestra impresión negativa, nos dispusimos a recoger cuanto nos informaban, silenciando lo que de cierto había.

Con motivo del hallazgo de la bomba en el «Cabo Quintres» nos pusimos al habla con un compañero, quien nos dió detalles exactos de la llegada de explosivos a la ciudad, asegurán-

donos que eran en cantidad desusada, y que, para hacerse cargo de estos explosivos, había admirable preparación, para evitar fueran sorprendidos en las operaciones de traslado y entrega a determinado lugar.

Estos detalles son ya corroborados en la mañana de ayer por nosotros, o sea que el día 17 de diciembre se facturaron en Barcelona dos cajas con peso de 183 kilos, siendo el remitente, Dionisio Fernández, y el consignatario, Antonio Guillén, cuyas cajas fueron retiradas el día 4 del actual, valiéndose de un recibo, alegando que se le había perdido el talón; avalando ante el factor de llegada de la estación del Norte, estas operaciones, el sello comercial de un conocido industrial de Torrelavega.

Estas cajas, que contenían bombas descargadas, fueron llevadas en un carro dedicado al transporte a determinado lugar, no confrontando los informes que hemos adquirido, pues nos dan dos direcciones, que bien pudiera ser que, parte de la mercancía se hubiera quedado en la ciudad, y otra fuera destinada a la provincia; ratificándonos una vez más, que estos explosivos no estaban destinados a un plan preconcebido, sino solamente a otros planes, que no es propio seamos nosotros, quien les saque a la luz por el sólo hecho de obtener una información periodística.

De las gestiones practicadas por la Policía no ha habido resultado satisfactorio. Se trasladó anteayer, donde el comerciante de Torrelavega que estampó el sello de su casa en el recibo, pero se ha comprobado que los que retiraron la mercancía, se valieron de un sello de caucho que manufacturaron de expreso, y por lo tanto, toda gestión que se practique, dado el tiempo transcurrido desde que se retiraron las cajas de la estación del Norte, será infructuosa. Veremos quien tiene razón.

INFORMACION GENERAL

GOBIERNO CIVIL

El gobernador señor Rubio Callejón no recibió esta mañana más que una sola visita: la del teniente coronel del Cuerpo de carabineros, jefe de esta comandancia.

El gobernador conversó con las autoridades sobre diversos asuntos de aspectos de orden público y social.

Al recibirnos nos dijo que las noticias que recibía de la provincia acusaban completa tranquilidad.

El señor Rubio Callejón acudió a hora temprana a su despacho con objeto de disponerse a marchar a Torrelavega y desde allí trasladarse a Viérpols para estudiar la conveniencia de construir en aquella localidad el Reformatorio de menores.

DE UN DESPIDO

Esta mañana se reunieron en el despacho del Gobierno civil el representante de la Casa consignataria, señor Ramos, con una representación del Sindicato autónomo, con el fin de tratar y dejar resuelto el asunto sobre el despido de un tripulante quedando solucionado este asunto, abonando al damnificado la cantidad de 767 pesetas como indemnización y como compensación de viaje de retorno a donde residía.

UN DETENIDO

Por los guardias de Seguridad Jesús Peso y Agustín Maciá y en el preciso momento en que se encontraba dando un palanquazo en uno de los pisos de la casa donde el señor Roldán tiene establecida una fábrica de licores en la calle del Medio, fué sorprendido el joven de 17 años llamado José Sallazar Fernández, natural de Bilbao y sin domicilio en esta ciudad.

Fuó trasladado a la Comisaría de Vigilancia y esta tarde o mañana será trasladado a Bilbao.

ORFEÓN SOCIALISTA «PABLO IGLESIAS»

Para mañana, a las siete y media, se convoca a junta general para un asunto urgente, a los socios de esta Agrupación artística.

JUVENTUD SOCIALISTA

Se convoca para el lunes, a las ocho, a los nuevos miembros del Comité para darles posesión de sus cargos.

GRUPO INFANTIL SOCIALISTA

Ayer por la tarde dió una conferencia instructiva a los componentes de este Grupo, el culto profesor de la Escuela Normal de Maestras, don Lorenzo Garcón Portero,

Señor don Luciano Malumbres. Santander.

Compañero director de LA REGION. ¡Salud!

El domingo, 1 de enero del corriente año, el Sindicato Católico de Mazcuerras celebró sesión y asistió a ella don Lauro Fernández, el cual, para levantar los ánimos de los sindicados, dijo las siguientes «verdades» que, como no pueden pasar, yo te las mando para que las publiques en nuestro periódico y a ver si hay alguno que las garantice.

Primero. Dijo don Lauro que el sector ganadero del Jurado mixto lechero se había negado en absoluto a discutir otro precio que no fuera el de 40 o 45 céntimos el litro. Y que en las reuniones que tuvieron, a el señor Cereceda no le habían consultado, y cuando lo hicieron fué para decirle que debía votar ese precio o de lo contrario le arrastrarían.

Dijo que Cereceda, se había negado a votar ese precio de aumento porque en Asturias la leche se vendía a 25 céntimos el litro, y que era leche que tenía mucha más manteca que la de la Montaña; dijo que tenía 2,07 más de manteca, y que eso unido a los cinco céntimos de diferencia, más el aumento de quince céntimos que pedía la Casa Campesina, que era poner la leche 28 céntimos más cara que en Asturias.

Tercero. Dijo que en el seno del Jurado mixto hubo coacción hecha por los del sector ganadero y que querían obligar a la Federación Católica a que votara la subida del precio. Dijo también que el camarada Lacort había dado la mano a Cereceda, felicitándole porque era el único que estaba en lo cierto.

Cuarto. Dijo también que el sector ganadero había desechado el arbitraje del presidente Vallina y que había impuesto el arbitraje de Basterrechea, porque Basterrechea era socialista.

Yo, camarada director de LA REGION, no pude pasar por tantas falsedades y calumnias, y le contesté en la misma sesión diciéndole que era falso que el tal Basterrechea que arbitró el precio de la leche fuera socialista. Que bien sabía él (don Lauro) que ese Basterrechea era del Partido Radical Socialista y que era de los que estaban de acuerdo con la Federación Católica y los demás fabricantes para rebajar el precio de la leche.

Le contesté asimismo que me chocaba mucho que el sector ganadero se negara a discutir el precio de los cuarenta y cinco céntimos porque las Casas Campesinas le habían dado margen de confianza a la camarada De la Torre para avenirse en la cuantía del alza del precio según el acuerdo de todos en el Jurado y que tanto nos daba que subiera tres, cuatro o cinco céntimos por este año, pues queríamos sólo salir de esta temporada sin mucho quebranto de nuestros intereses.

Y desde estas columnas, le digo a don Lauro que lo de la calidad de la leche y el precio que él dice que tiene allí, que no podía ser mucha la diferencia de manteca, pues los pastos son iguales y la raza de ganado la misma holandesa que nosotros ordenamos en la Montaña. Y que el precio, la Granja Poch lo pagaba cerca de Ribadesella a un precio entre treinta y dos y treinta y cinco céntimos y

que esto lo sabíamos por los mismos vendedores de Asturias.

Y digo ahora que el arbitraje del vicepresidente Basterrechea, lo había impuesto la Federación Católica y que el sector ganadero había rechazado ese árbitro. Y que después he sabido que los ganaderos querían que fallara Vallina, el presidente; pero la Federación Católica impuso a Basterrechea porque Vallina tenía intención de subir dos céntimos y medio por esta temporada y eso lo sabían todos porque Vallina lo había dicho en el Jurado.

Por último vino lo peor: que don Lauro salió diciendo que los Sindicatos católicos no eran políticos, que en ellos no se hacía política, y yo le dije: Don Lauro Fernández, consiliario del Sindicato Católico de Mazcuerras, es diputado a Cortes por la política que hicieron los Sindicatos Católicos de toda la provincia, y no me diga que él no es político porque es diputado y no se puede ser diputado más que siendo político. Entonces don Lauro cambió de color y dijo: Si me prueba usted que yo haya solicitado un solo voto, le doy cien pesetas, ¡fatal coincidencia! Que estaba en la sala el presidente de la Casa del Pueblo, que es socio del Sindicato Católico y dijo muy claro: —En vispera de las pasadas elecciones, un socio de este Sindicato solicitó un préstamo de 1.000 pesetas y el secretario del mismo, don Luis Alcalde, le dijo: Son de usted si le dá el voto a don Lauro.

Entonces se levantaron varios socios a decir que eso era la verdad, y don Lauro (en compañía de la Directiva del Sindicato) empezó a vocear y se armó un jaleo tan grande que no nos entendimos más.

Le doy estos detalles para que los publique en nuestro periódico y vean los compañeros campesinos la política que anda haciendo don Lauro por los Sindicatos Católicos donde propala las mayores falsedades como las que dejo apuntadas. Pero yo creo que los oyentes le irán perdiendo el miedo, pues ya se probó en esta reunión que en los Sindicatos se compran votos para don Lauro y bien puede cuidar de no falsear la verdad y diciendo que la leche no se subió porque Basterrechea era socialista. Basterrechea ni es socialista ni lo será en su vida, porque en el socialismo no se admiten ciertas actuaciones.

Lo que pasa es que don Lauro comprende que con lo que ha hecho su «Federación» que ha arruinado a los campesinos con la rebaja del precio de la leche y le quiere echar el muerto a los socialistas. Pero que cargue con la culpa el que la tiene, que es él, don Lauro. Y si no quiere oír verdades en las reuniones de los Sindicatos Católicos que no son ni sindicatos ni católicos, que no vaya diciendo falsedades.

No está muy bien que un señor canónigo se ponga a decir falsedades para engañar a los campesinos con lo que no es.

Le agradeceré, señor director y camarada Malumbres, que publique esta protesta pública en la Prensa, como lo hice yo públicamente en la reunión del Sindicato Católico; que si todos hicieran así y defendieran nuestra causa y nuestra razón, otra cosa sería de los campesinos.

Suyo en la causa de los trabajadores de la tierra.

Eloy Mora García

TEATROS Y CINES

Teatro Pereda

García Sanchiz, en su charla de anoche, francamente confesamos, que es la vez que menos nos ha gustado. Tamándonos como a herejes, probablemente se nos diga, que nuestro disgusto fué por la elección del tema para la charla.

Nada de eso hay. García Sanchiz, anoche, anteriormente y en el futuro, será siempre un artista de la palabra, del monólogo, del viajero. Si trata de asunto sagrado, como así lo hace de profano, será García Sanchiz un predilecto nuestro, pero anoche no nos gustó.

La escabrosidad del tema, quizás no se prestara a oír al artista. Ibamos citando ver Palestina, los lugares santos, la tierra por donde Jesús hombre, vertió su sangre y su doctrina, es decir, íbamos a «ver» por labios de Sanchiz, lo que la Biblia nos dice, pero nunca creímos íbamos asistir a oír pasajes de esta misma Biblia, matizados con el arte incomparable de este monolguista.

Tuvo párrafos de viajero. Entonces encontrábamos lo que buscábamos.

Tuvo estampas divinas en el arte, en la poesía, en el decir. Le citamos a veces con complacencia, y como él, cerramos las manos para mejor sentir los parajes que citaba este viajero, y cuando más ungió estaba nuestro espíritu, veíamos a García Sanchiz que trazaba una trayectoria en su verbo, cuyo punto de caída eran unos aplausos tibios de los altamirenses que asistían a la charla, los cuales salían de la opacidad de la sala, allá por unos lejanos asientos, que se nos ocurría verles como una caverna. Hubo incondicionales y sinceros aplausos cuando el artista se presentó tal como es.

El público salió muy satisfecho. Durante el descanso, el elogio fué unánime para García Sanchiz. No sabemos cómo pensarán los sacerdotes que asistían a la charla. Quizá verían que el monolguista trató algo irverentemente a la figura de Jesús. Si tenían una fina sensibilidad religiosa, verían—como decía un amigo—panteísmo. Al hablarnos mañana de Jerusalén, piedra por piedra, como anuncio, quizá hallemos el deleite que encierra el esenciero poético de Sanchiz.

DE LA PROVINCIA

Reinosa

Sesión municipal

Esta tarde y con toda solemnidad y respeto a las prácticas legales—que tan competentemente domina y aplica el señor de Lucio y Baños—ha tenido lugar en el Ayuntamiento la ceremonia de «transmisión de poderes» y cesación de los concejales a quienes alcanzaba el derrote de Gobernación último. Resultó elegido por unanimidad para el cargo de alcalde don Isidoro Palacio Gutiérrez, de filiación socialista.

La historia política de Palacio que se ha acreditado durante veinte años, en la vida local, como hombre de izquierdas, le hace, a nuestro juicio—y por ello le votamos—acreditor al puesto al que llega por el camino más meritorio y más honrado.

Las demás tenencias de Alcaldía y el cargo de regidor síndico serán desempeñados por sus cuatro compañeros de mayoría, por el orden siguiente: camaradas Tagüe, Barrio y Abascal.

Y previos los discursos de rúbrica se levantó la sesión para reanudarla el próximo jueves, dedicándola por entero al nombramiento de comisiones. No consiente otra cosa—según el autorizado parecer del señor de Lucio y Baños—la reglamentación legalista porque se rigen estos actos y, por tanto, el Ayuntamiento estará sin funcionar normalmente—¡con toda legalidad!—ocho días justos.

¡Pido la palabra!

Al margen de lo preceptivo—¡perdón, señor de Lucio!—voy a usar de la palabra para elevar una petición al flamante señor alcalde, que he expuesto reiteradamente al que ha cesado, y que por su carácter de urgencia no puede o no debe esperar a que se cumplan los plazos que la ley determina para poder pedirlo en sesión pública.

La última Comisión de fuerzas vivas y municipales que se desplazó a Madrid para interesar del Gobierno trabajo para esta Factoría Naval o al menos—o al más—para estos trabajadores en paro obligado, trajo y aireó como triunfo positivo el ofrecimiento del ministro de Obras Públicas, de dar una resolución en 24 horas a una obra ya planeada y estudiada y que honrase una urgente necesidad en la vida local. Se acordó enviar inmediatamente al señor Prieto el estudio, ya hecho, del encauzamiento del río Hija. La Factoría Naval, que ya contaba con la concesión del Estado, desglosó de sus planos el correspondiente al trozo de río que bordea la ciudad y este estudio está solamente a falta de la firma de un ingeniero para ser ya remitido a la Mancomunidad del Ebro.

Pues bien, va a hacer un mes que el estudio sigue esperando pacientemente la firma que le autorice a seguir su ruta, sin que hayan servido, para acelerar este sencillo trámite, la importancia higiénica y económica que para Reinosa tiene la obra ni reiterados requerimientos en el Municipio.

Yo ruego al señor Palacio que tome este asunto en sus manos y recabe de la Naval que haga el «supremo esfuerzo» de elegir, entre tantos, un ingeniero que eche una firma.

Ya, con ello y sin ello, vamos a llegar tarde; pero hay que hacer constar que el Municipio tiene el deber de facilitar todas las fuentes de trabajo que nos vengán aminorar el agudísimo problema del paro y la Naval no ha de tomar, por tanto, a imposición, el que se insista en posibilitar una cosa que tan profundamente nos interesa.

Todo esto, desde luego, si al Ayuntamiento, fuerzas vivas y Naval no les parece que debemos encargar el encauzamiento para paliar el problema del paro el año próximo.

Punto final

Al perder su carácter de actuantes en la vida pública los concejales que han cesado entran en el terreno acotado para la crítica de este corresponsal. Mañana cerraremos, pues, la serie de semblanzas (que ha quedado in-

completa) con una del concejal señor Fernández Bueras perteneciente a la serie de «uno que se va» y otra del señor de Lucio y Baños clasificada en la de «uno que se queda»... con todos.

Manuel Llano

Torrelavega

Una denuncia

Se nos han acercado varios vecinos del populoso barrio de Pando a denunciarnos que en una de aquellas casas existe un peligroso foco de infección al tener en la planta baja enclavada una cochiguera.

También nos han indicado que en varias ocasiones han denunciado el caso a las autoridades sanitarias, pero lo han echado al olvido.

Nosotros plasmamos la noticia por ver si tenemos más suerte que dichos vecinos.

Movimiento demográfico

En el Juzgado municipal ha habido el siguiente:

Una niña nacida en Barreda, hija de doña Serafina Aguilera Velardo y don Eugenio García García.

Un niño nacido en el mismo pueblo, hijo de doña María Castro Edesa y don Angel Lavín Gómez.

—Ha dado a luz con felicidad la señora doña Rosaño Sarmiento de la Rosa, esposa de nuestro buen amigo y entusiasta directivo de la Federación Local de Sociedades Obreras de la localidad, compañero Cecilio Puente García.

Damos nuestra más efusiva enhorabuena a los nuevos papás.

El mercado semanal

Ayer, jueves, se celebró el acostumbrado mercado semanal con un día propio de la temporada, pero con menos frío que en estos anteriores.

La animación fué más que regular, haciéndose transacciones a buenos precios y con facilidad.

Los precios que se han registrado inician un descenso con relación a mercados anteriores.

De cine

Ayer, jueves, se pasó por la pantalla del Principal, la interesante producción cinematográfica de la marca «Paramount», titulada «El Fraude». Constituyó, como la mayoría de las proyectadas en la temporada, un franco éxito.

Unos «Se dice»

Tenemos en cartera unos «sabrosos «Se dice» para su publicación en estas columnas.

Versarán sobre temas políticos locales, hoy al fuego vivo, y que a medida que se vaya acercando la fecha de las elecciones municipales se irán apagando hasta convertirse—las ilusiones—en ceniza, que es de donde salen.

El Corresponsal

«Villacaciques»

¿También este año?

De todos es conocido el «lo» que hubo el año pasado con el arbitrio sobre vinos, alcoholes y bebidas espirituosas en este Ayuntamiento y del que aun tendremos que hablar en otra ocasión porque parece ser que no ha terminado.

Y no ha terminado lo del año pasado cuando ya «empezamos» este otro también mal. Verás, lector.

Ayer fuimos requeridos por el industrial de esta plaza, don José del Rivero, para que asistiéramos como testigos al Ayuntamiento y poder dar «fo» de cómo en la Casona se negaban a recoger una nota declaratoria del vino que había introducido, dicho comerciante, en su establecimiento; nota que quería entregar por no hallarse conforme con la cuota que le habían asignado para este año por el arbitrio de vinos y si preferir «la administración».

Al Ayuntamiento fuimos y allí se encontraba el secretario señor Aguilar con el auxiliar señor Santamaría y el portero señor Rivero.

El industrial que nos requirió hizo saber al secretario el objeto de su visita, que era con el mismo fin que el

CAMPOS DE SPORT

El próximo domingo A las tres y media

Deportivo Torrelavega - Racing

PRIMER PARTIDO DEL TROFEO RACING

día anterior y el Señor Aguilar le manifestó nuevamente que no recogía la nota porque como este año no administraba el Ayuntamiento el arbitrio de referencia para nada tenía que intervenir, siendo el Gremio o Comisión de Industriales que concertaron con la Corporación los que entendían en el asunto.

Ante tal negativa el señor Rivero nos hizo presente que tomáramos nota de lo que el secretario decía, para en su día poder acreditar que había estado él en el Ayuntamiento con el fin antes indicado.

Así lo hicimos y salimos de la Casona convencidos una vez más de que... ¡para que hablar si ya el lector comprenderá lo que quieren decir estos puntos suspensivos!

Y como ya «me entiendes», lector amigo, solamente voy a hacerte referencia de lo acordado por este Ayuntamiento, en 6 de diciembre de 1929.

Dice así dicho acuerdo:

«La Comisión Permanente propone al Pleno la aprobación del reparto del arbitrio sobre vinos, alcoholes y bebidas espirituosas, y se da lectura a las cuotas de cada uno de los industriales, proponiéndose «que el que no los acepte se le administre por el Muni-

pio», concertando a los demás. Así se acuerda.»

¿Por qué hoy no opina el Ayuntamiento lo mismo que ayer?

Pues muy sencillo. Porque el 6 de diciembre de 1929, mandaban «ellos» Y ante razón tan poderosa, ¿quién se resiste?

Señor gobernador: ¿Viene o no viene el delegado que V. E. quedó en enviar a este Ayuntamiento?

¿Otro teatro?

Ayer nos han dicho que ciertas personas, que disponen de mucha «tela», tienen pensado el construir en un sitio céntrico de la villa un edificio «ad hoc» para salón de cine, teatro y baile.

Nos congratularíamos que fuese pronto un hecho tal proyecto.

Ya en otra ocasión se habló del mismo asunto, por lo que creemos que será cierto lo que nos han dicho ayer y cuando «el río suena...» no andará muy lejos lo otro.

¿Será verdad?

Acabamos de enterarnos, hoy, jueves, que fundado en motivos de salud, ha presentado la dimisión de su cargo de jefe de serenos de esta villa, el que en la actualidad lo es Bernabé Pontanillas.

M. de la Cotera.

Las próximas elecciones

«Oviedo.—Para la próxima lucha electoral inician ya sus preparativos los partidos políticos en esta provincia.»

Los elementos de Acción Republicana, con los socialistas y los radicales socialistas irán en candidatura cerrada por las mayorías.

Afirmarse que los radicales y los radicales liberales demócratas (antiguos melquiadistas) van a ponerse de acuerdo para acudir unidos a las urnas. Se añade que es inminente el acuerdo en tal sentido, aunque ello contrarie a un popular diputado letruxista asturiano, declarado incompatible con la política de don Melquades Alvarez.

En cuanto a los federales, se cree que en Gijón, único sitio donde tiene fuerzas, irán a la lucha solos, pero apoyando a los comunistas.

Es una incógnita la posición del partido Al Servicio de la República, aunque todo hace suponer que se forme alianza con los conservadores de Maura. Por otra parte, estos últimos buscan el contacto con los liberales demócratas.

Y en lo concerniente a las extremas derechas, formarán un bloque, si es que llegan a un acuerdo, cosa poco probable» (Copiamos de un periódico).

A la futura lucha electoral en la provincia, la van a sorprender los acontecimientos, como en la última elección para las Constituyentes, donde sólo la fuerza del dinero posibilitó la eficacia de la propaganda vertida.

Aquí tenemos lo que nos dice la vecina Asturias. Otras veces nos lo han dicho regíones lejanas, prueba que presiente lo cruento de la lucha electoral que se avecina. No quieren que les sorprendan los acontecimientos. Quieren empezar las labores propias de la recolección política, [qua habrá

de tener como máximo tiempo a fines de abril. Han empezado por la labor preliminar. ¿Cómo van a ir los partidos políticos a la lucha?

A Santander le asiste su característica de siempre. La política. No puede desprenderse de la faz que acusa el carácter montañés para los negocios. No queremos romper el silencio voluntario que se han impuesto los partidos políticos en la ciudad. Esperamos que lo hagan en sus asambleas, en sus Comités, para no entorpecerles en la labor conjunta o individual que vayan a realizar; ahora bien, si pasa un plazo y éste es excesivo, a nuestro juicio, emprendremos la campaña electoral que nos proponemos emprender, inspirándola en lo que declamamos encubiertamente hace unos días y para no llamar a nadie a engaño, recomendamos a los individuos con puestos en los Comités o en las asambleas, que elijan candidatos, a base de honradez política demostrada en su vida privada, para que vayan a la lucha con el mejor blasón que puede ofrecerse al pueblo.

ESPECTACULOS

GRAN CINEMA

A las siete y a las diez y media, «El caserón de las sombras» y un complemento sonoro.

TEATRO PEREDA

A las siete y a las diez y media, «Con el agua al cuello». Estreno.

SALON VICTORIA

A las siete, «Mickey, taxista» y «Sirocco» (La rosa del Surk).

POPULAR VICTORIA

De seis y media a once y media, «Mickey, taxista» y «Sirocco» (La rosa del Surk).

PABELLON NARBON

De seis y media a once y media, «El caserón de las sombras» y un complemento sonoro.

Bazar Inglés

Esta Casa ha recibido un inmenso y precioso surtido de juguetes finos para todos los gustos, a precios baratísimos

Extensa sección de 0,95

Casa especializada en artículos para regalos :: Artísticos aparatos eléctricos a precios muy reducidos

Aparato especial para gabinete al precio de 8,50 pesetas

Visite usted esta Casa y encontrará lo que desea

A más de Escalante, núm. 6

IGUALDAD ANTE LA LEY

En estos días, en los que la vista y el entendimiento están un poco apartados del Gobierno por estar las Cortes en disfrute de vacaciones, se ha sentido repentinamente un signo de admiración por un sector del país y otro signo interrogante por parte de otro sector, no más pequeño que el primero y si bastante más grande y por lo tanto más digno de tener en cuenta, el origen de estas sensaciones aunque tarde se supo ya es de presumir lo que fué la evasión de los deportados.

Al Gobierno exclusivamente le conviene, como representante que es del país, el no ser tan benévolo con ciertas clases de la sociedad (y qué sociedad) pues puede el sector altamente izquierdista llegar a suponer que es negligencia por parte del Gobierno el que se den casos como el ocurrido últimamente, lo cual que no dice nada en su beneficio.

La condescendencia puesta por parte del Gobierno al servicio de una clase que hoy debiera ser considerada con la misma «igualdad ante la ley» que lo son la clase trabajadora, es un perjuicio grandísimo, es un error que es necesario subsanar en previsión de males mayores.

Primero un levantamiento en contra de la República el día 10 de agosto, como consecuencia las deportaciones de gentes (ahora son ellos), que van a la Guinea en «plan» turístico, la vigilancia sobre ellos ¿se ejerció con la misma estrechez por ser quienes eran lo mismo que con los deportados que hubo anteriores a ellos y de una clase que aunque se conceptúa más baja crónicamente, es todo lo contrario, por el humanismo que encierran sus aspiraciones, aunque hoy no sean de fácil realización?

No, y digo que no, porque la prueba la tenemos bien palpable cuando han logrado burlarse todavía más de nosotros, fugándose, y en masa no pequeña.

Sumario de la «Gaceta»

Estado

Disposiciones nombrando cónsul de primera en el Consulado de Lima al que venía ocupando aquel puesto en Perpiñán y nombrando ministro plenipotenciario de segunda clase en el Consulado general de Nueva York, a don Ernesto Freyre.

Guerra

Considerando hechos de guerra para el personal de las distintas Armas y Cuerpos del Ejército, aquellos que resultaron muertos o heridos en el cumplimiento de su deber en el territorio nacional en los días 8 al 10.

Obras Públicas

Disponiendo sea mediante oposición el ingreso en el Cuerpo auxiliar del personal técnico-administrativo de este Ministerio.

Presidencia

Orden concediendo el ascenso a los porteros.

Justicia

Nombramientos de jueces de Instrucción, de Borja, de Cangas del Narcea, de Cuéllar y de Chiva.

Gobernación

Concurso para cubrir la plaza de ingeniero director de los servicios de automovilismo y radiotelegrafía de la Dirección General de Seguridad.

Bar Moderno

Alameda Primera (Frente al Cinema)

Especialidad en vinos blancos de la Nava y café expres.

Meriendas y bocadillos de todas clases

ESTADO DEL TIEMPO

Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.

Temperatura máxima en el día de ayer, 10-4.

Temperatura mínima en el día de hoy, 8-8.

Luvia recogida en 24 horas, 2-7.

Viento dominante, Oeste.

Tiempo probable: Vientos de la región Oeste, lluvias y marejada.

¿Con la aquiescencia del gobernador de Río de Cro y la falta de vigilancia por parte de la guarnición?

Creemos que esto se aclare para hacer más luz donde parece existen tinieblas. Otra prueba es la más absoluta falta de noticias dando cuenta de lo ocurrido allí y de lo que se supo pasadas sus treinta horas, al cabo de las cuales todas las medidas han de ser probablemente estériles, pues de seguro no estarán como es de suponer esperando a que los cojan.

No es esto el tachar al Gobierno de inconsecuente ni de negligente; pero sí de ser demasiado benévolo con quien no lo merece, con quien continuamente le ataca como quiere y le seguirá atacando mientras no les sienten la ley con todo su rigor y consecuencias; es necesario que se estreche más la vigilancia sobre gente tan contumaz en sus actos descarados, que si la «Igualdad» es ante la ley, ésta se les aplique como se aplica a la clase espoliada, a la clase trabajadora, que si un obrero encarcelado por cualquier motivo político tiene a su compañera muriéndose de parto, no le dejan salir para darse el último adiós, y en cambio, si es un general o un ex título, le es esto permitido, aunque sea «bajo palabra de honor» ¡qué ironía, el honor!...; pero en fin; este punto es para tratarlo más despacio y en otro artículo.

Son pequeños casos y cosas pequeñas éstas, que aunque son muy humanas, mirándolas bajo cualquier punto de vista, merece la atención; fijarse bien en ellas y avisar de cuando en cuando, de que no es ese el camino a seguir, y es cuando la ley no se aplica con «Igualdad».

Ayer delinquirnos nosotros; hoy delinquen ellos; si nosotros pagamos, ellos aún nos deben con creces.

Luis Martínez

(De la Juventud Socialista)

Provisión de secretaría del Parque Móvil de la Policía.

Oposición para proveer plazas de profesores auxiliares de la Escuela de Puericultura.

Instrucción Pública

Designación de seis vocales para la constitución del Consejo asesor de la Junta facultativa de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.

Trabajo

Disponiendo que en el plazo de veinte días se verifiquen las elecciones para integrar Jurados Mixtos.

Agricultura

Orden disponiendo queden derogadas las normas para la provisión de destinos y ascensos en el Cuerpo de ingenieros de montes.

ADMINISTRACION CENTRAL

Presidencia

Concurso para proveer diez plazas de oficiales terceros del Cuerpo de Telégrafos.

Marina

Relación del personal admitido a las oposiciones e ingreso en el Cuerpo auxiliar de oficinas y archivos de Marina.

El domingo, Torrelavega Racing (reserva)

El próximo domingo, a las tres y media de la tarde, jugarán en los Campos de Sport el Club Deportivo Torrelavega, subcampeón de Cantabria y el Racing. Este encuentro corresponde a la interesantísima «Competición Torneo Racing Club», que dará comienzo el próximo domingo.

No dudamos que estos partidos harán causar buen agrado a la afición, teniendo en cuenta que, además del potente Club torrelaveguense, tomarán también parte el Santoña F. C., campeón de la serie B, y los Clubs de reconocida valía, Eclipse, Tetuán y Barreda Sport.

Mañana daremos más detalles de este partido, que a buen seguro ha de llevar un gran contingente de aficionados al Sardinero.

Vida política y cultural

ASOCIACION MONTAÑESA DE INQUILINOS

JUNTA GENERAL ORDINARIA.—Se convoca a todos los asociados para que acudan a la asamblea general ordinaria que se celebrará en el domicilio social, Segismundo Moret núm. 3, 1.º, derecha, el próximo domingo, día 22, a las diez y media en primera convocatoria y a las once en segunda, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta de la asamblea anterior; lectura de cuentas; nombramiento de la Comisión revisora de cuentas; gestiones de la Directiva; nombramiento parcial de cargos y ruegos, preguntas y proposiciones.

Para tomar parte en las deliberaciones y votaciones que se susciten, será necesario e imprescindible encontrarse al corriente en el pago de la cuota.

Se ruega a todos los asociados acudan con puntualidad, ya que los asuntos a tratar encierran gran importancia para la clase inquilinista.—La Directiva.

ESCUELA NORMAL DEL MACISTERIO PRIMARIO

Se pone en conocimiento de los interesados, que los exámenes extraordinarios darán comienzo el próximo lunes, 23, a las cuatro de la tarde.

AGRUPACION SOCIALISTA DE ASTILLERO

Esta Agrupación ha organizado para hoy viernes, día 20, un gran acto de propaganda socialista en el que tomarán parte los compañeros Bruno Alon-

so y Roberto Alvarez, en el cine Bro-tón, a las 8 de la noche.

Dado el gran deseo que hay en ésta por escuchar a estos compañeros, no duda esta Agrupación que ese día resulte insuficiente el amplio salón.

PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL

COMITE LOCAL.—Se convoca por este medio a todos los afiliados a este Partido, dentro de este término municipal, para la asamblea general ordinaria que se celebrará el domingo, 22 del corriente mes, a las diez y media de la mañana en primera convocatoria y a las once en segunda, en el Centro del Partido.

En esta asamblea se tratarán todos aquellos asuntos a que se refiere el artículo noveno del reglamento del Partido, entre los cuales se encuentra la renovación del Comité local y los delegados al Comité provincial.

Se ruega, por tanto, a todos los afiliados, la puntual asistencia.

CASA ZAMORANA

El sábado, día 21, desde las diez de la noche, hasta las dos de la madrugada, se celebrará en los salones de la misma, un baile familiar amenizado por la «Agrupación artística musical» de la Casa. La entrada será por invitación que los señores socios pueden recoger en Secretaría de seis a ocho de la noche.

Habiendo acordado esta junta Directiva reorganizar el Cuadro artístico a base de que los actores sean ex-

clusivamente zamoranos, hijos e hijas de éstos, se pone en conocimiento de los señores que deseen pertenecer al mismo, pasen por Secretaría para inscribirse, todos los días de cinco a ocho de la noche.

ACCION REPUBLICANA

Consejo local de Astillero.—Habiendo quedado constituido el Consejo local de este pueblo, y habiendo sido nombrada una junta Directiva provisional, se ruega a los simpatizantes que deseen afiliarse, lo soliciten de alguno de dichos directivos, o en el domicilio del Consejo, Vista Alegre, café-bar Viota, antes Lasa.

SOCIETARIAS

FUNERARIOS.—A los cobradores de Pompas Fúnebres de San Martín, Nereo, Blanco y Llama Hermanos, se convoca a junta general para el día 21, a las siete de la tarde, en el domicilio social, Peña Herbosa, 11, bajo, para tratar de la conducta a seguir

con los cobradores que no quieran ingresar en el plazo de un mes y lo pretendieran cuando tuviesen alguna diferencia con el director de alguna funeraria.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION.—Este Comité convoca a todos los obreros del Ramo de la Construcción a una reunión extraordinaria hoy viernes, día 20 del corriente a las seis de la tarde en primera y seis y media en segunda convocatoria.

SOCIEDAD DE ACOMODADORES Y SIMILARES.—Convoca a todos los asociados para el domingo, día 22, a las nueve de la mañana, para continuación de la junta del pasado domingo, en el local de Segismundo Moret, 5, bajo.

Se pasará lista, imponiendo el correctivo anunciado.

AGRUPACION SOCIALISTA DE POLANCO.—Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta Agrupación de Polanco, a Junta general ordinaria en su domicilio social, que tendrá lugar el domingo, día 22 del corriente a las diez en primera convocatoria y a las diez y media en segunda.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.

EL SIGLO XIX. Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.

CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa» Tapas variadas.

ESALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.

EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.

FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa». Amado Vega.

TALLERES DE TETUAN

Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja

JACINTO FERNANDEZ

SPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinería y niquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena.

Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-45 :: Santander

Hasta los niños saben ya que la **FABRICA DE PARAGUAS** vende siempre más barato que nadie y presenta el mejor surtido y lo más nuevo

Para niñas y niños tengo a la venta el sobrante de Reyes :: a precios baratísimos. En color desde pesetas 2,50 ::

FABRICA DE PARAGUAS

PEDRO ALBENDEA
Puntada, 1 - Santander - Teléfono 25-13

¡¡OBREROS!!

Las alpargatas fabricadas por los compañeros de Cabezón de la Sal (Santander), afiliados a la Unión General de Trabajadores, llevan siempre la marca

CAO

(Cooperativa Alpargatera Obrera)
¡¡Pedidlas en todos los comercios!!

SERVICIO DE TRENES

SANTANDER-MADRID		SANTANDER-ASTILLERO		SANTANDER-OVIEDO	
Salidas:		Salidas:		Discrecional	15,15
Mixto	7,25	Tranvía	7,30	Idem	18,30
Rápido	8,15	Mixto	8,35	Idem (laborables)	19,25
Tranvía (Reinos)	15,25	Correo	8,55	Llegadas:	
Correo	18,10	Tranvía	10	Discrecional	9,26
Llegadas:		Mixto	11,30	Mixto	13,39
Correo	8	Correo	12,25	Correo	15,43
Tranvía (Reinos)	9,35	Tranvía	13,20	Discrecional (laborables)	20,3
Mixto	18,55	Mixto	15	SANTANDER-OVIEDO	
Rápido	20,40	Mixto	15,15	Salidas:	
SANTANDER-BILBAO		Tranvía	16,10	Correo	8,5
Salidas:		Mixto	17,45	Rápido	13,45
Correo	8,10	Tranvía	19	Llegadas:	
Discrecional	14,10	Mixto (laborables)	19,25	Rápido	15,25
Correo	17	Mixto	19,55	Correo	20,50
Llegadas:		Mixto (domingos y festivos)	20,26	SANTANDER-LLANES	
Correo	11,55	Tranvía	21,30	Salidas:	
Correo (Hendaya)	18,3	Llegadas:		Discrecional	17,5
Mixto	20,36	Tranvía	7,10	Llegadas:	
TRENES PROVINCIALES		Tranvía	8,45	Discrecional	11,20
Salidas:		Mixto	9,5	SANTANDER-CABEZON DE LA SAL	
Mixto (hasta Marrón)	17,45	Mixto	9,26	Salidas:	
Llegadas:		Mixto	9,37	Tranvía	12,15
Mixto (de Gibaja)	9,37	Tranvía	10,51	Discrecional	19,15
SANTANDER-LIERGANES		Correo	13,3	Llegadas:	
Salidas:		Mixto	13,39	Discrecional	9,15
Correo	8,55	Tranvía	14,42	Idem	16,15
Correo	12,25	Correo	15,23	SANTANDER-TORRELA VEGA	
Discrecional	15	Mixto	15,43	Salidas:	
Idem (con trasbordo en Orejo)	17	Tranvía	17,27	Mixto (Jue. y do., 1.º y 3.º feria)	7,35
Idem	19,55	Mixto	19,35	Tranvía	9,50
Llegadas:		Mixto (laborables)	20,3	Idem	15,15
Discrecional	9,5	Tranvía	20,16	Idem	21,40
Idem (con trasbordo en Orejo)	11,55	Mixto (domingos y festivos)	21	Llegadas:	
Correo	13,8	SANTANDER-ONTANEDA		Tranvía	8,45
Idem	15,23	Salidas:		Mixto (Jue. y do., 1.º y 3.º feria)	12,55
Discrecional (trasbordo Orejo)	18,3	Mixto	8,35	Tranvía	13,55
Idem	19,35	Correo	11,30	Idem	19,40
				Idem (domingos y festivos)	20,26

Cultural Max-Lenin Coral de Santander

TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA

La sección juvenil de la Sociedad Marx-Lenin, a todos los jóvenes de las organizaciones de lucha de clase:

¡Jóvenes obreros! El peligro de la guerra es cada vez más inminente. Cada momento, cada minuto que pasa se cierne sobre el mundo entero el espectro de una nueva guerra, en la cual, los jóvenes, serán lanzados a ella. Es por esto por lo que la Sección Juvenil Cultural Marx-Lenin os invita a que en vuestras organizaciones nombéis un delegado para el Congreso local de jóvenes contra la guerra, que se celebrará el domingo, día 22 de los corrientes, en el local que se indique, en el cual se edificará una plataforma de lucha contra la guerra.

Este Congreso local que se va a celebrar no sólo es aquí, sino que en todas las partes del mundo la mayoría de la juventud obrera y campesina celebrará su Congreso, de iniciativa del Comité Internacional, en contra la guerra en el que figuran escritores proletarios: Henry Barbusse y Ramon Rollat.

¡Jóvenes obreros! Mostremos nuestro odio a la guerra acudiendo a este Congreso.

¡Abajo la guerra!
¡Viva la solidaridad Internacional!
Por la Cultural Marx-Lenin, el secretario, Mariano Aguado.

El próximo domingo, día 22 del actual, a las once de la mañana y en su domicilio social, Magallanes 6 (Casa del Pueblo), se celebrará Junta general extraordinaria con arreglo al siguiente orden del día:

Misión pedagógica; delegados de partido; peticiones de ingreso; renovación de carnet; proposiciones y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega a todos los afiliados la más puntual y unánime asistencia.

LA JUNTA GENERAL DE LA CORAL DE SANTANDER

El próximo domingo, a las once de la mañana, y en su domicilio social, celebrará su junta general ordinaria la Sociedad Coral de Santander, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Lectura de la Memoria del ejercicio 1932. Estado económico de la Sociedad. Ruegos y preguntas y elección de los cargos de presidente, secretario, tesorero y tres vocales, por cese reglamentario de los que los desempeñan.

La Junta directiva, al comunicárselo a sus socios esta convocatoria y dado el interés de la misma, esperan de ellos su asistencia.

ESTUDIANTES DE LA F. U. E.

La Asociación Profesional de Estudiantes de Bachillerato tiene a bien poner en conocimiento de sus afiliados y de todo el alumnado en general, que siguiendo el ciclo de conferencias organizado, hace público que el próximo sábado, día 21 de los corrientes y a las cuatro en punto de la tarde, ocupará la tribuna del Salón de Actos del Instituto, el culto y distinguido Director de la Escuela Normal del Magisterio, don Pedro Díez Pérez, que disertará sobre el tema «La moral y la escuela laica».

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Ya está demostrando al público la realidad que anteriormente anunciaba.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
La realidad es que nadie puede vender más barato que vendemos grandes lotes de CALCE-TINES, jerseys, pañuelos, medias sport, interiores para caballero y señora, toallas, camisas y otros varios.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Nada de CUENTOS, siempre vende con precios ventajosísimos al público.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Los cientos de personas lo pueden atestiguar por haber tenido que guardar fila para poder adquirir las GANGAS que siempre damos.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Y los cuales son de verdad, por estar montada esta Casa a base de grandes economías, las que van siempre en beneficio del público.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Ya está próximo a llegar el comprador que ha adquirido enormes lotes en combinaciones de punto de seda para señora y niños, y otros muchos artículos que pronto pondrá a la venta, tal como enormes lotes de camisas de caballero modernas al irrisorio precio de **3,90**

Fíjense bien que son a **TRES NOVENTA**

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
Se pondrán dentro de unos días fantásticas cantidades de retales y géneros de punto de seda y combinaciones de señora.

EL PISO

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
No lo ovide usted. Nada pierda con visitar **EL PISO**, Plaza Vieja, 6, 1.º antes de hacer las compras en otros sitios y economizará usted mucho dinero comprando en

- EL PISO -

SALDOS - SIEMPRE SALDOS
TODA LA VIDA SALDOS

Sensacional rebaja en batería de cocina, sólo por unos días

- Hervidores para leche, cuatro litros, antes 7,50; ahora, 4,75.
- Idem idem tres litros, antes 6,95; ahora, 4,35.
- Cazos números 16 18 20 22 24.
Precio: 1,95 2,45 2,55 2,65 3,25.
- Palanganas números 28 30 32 34 36 38 40 42.
Precio: 1,60 1,95 2,25 2,65 2,95 3,40 3,75 4,95.
- Orinales números 18 20 22 24.
Precio: 1,60 1,95 2,35 2,95.
- Platos, también porcelana, números 16 18 20 22.
Precio: 0,50 0,60 0,65 0,75.
- 4 Vasos para vino, 0,95; para agua, tres, 0,95.
- 5 Platos postre, 0,95; grandes, hondos o llanos, tres, 0,95.
- 10 Tazas café, 0,95; para desayuno, seis, 0,95.
- 5 Tazones, 0,95; grandes, cuatro, 0,95; más grandes, tres, 0,95.
- Cacerolas, Ollas, Hervidores, en aluminio, precios de liquidación.

Aproveche esta ocasión para comprar barato en **GRAN BAZAR EL 0,95**
¡OJO! Frente al Ayuntamiento
Calle de San Francisco, 35



¿usted fuma?

Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.

G. RODRIGUEZ PRIETO
Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERÍA
Visite usted nuestra exposición permanente
Puerta la Sierra. SANTANDER

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

El "España número 5" entrará esta noche en Cádiz, y mañana por la mañana los deportados serán trasladados a Madrid.-El jefe del Gobierno ha inaugurado en Toledo el Hospital civil

Libertad de algunos detenidos por los sucesos de agosto

Sevilla.—El juez especial que entiende en los sucesos de agosto, puso esta tarde en libertad a tres capitanes y tres tenientes de Infantería, de los que fueron detenidos en la plaza de España.

Temporal en el mar

El Ferrol.—A consecuencia del durísimo temporal en estas costas, no salen a la mar las flotas pesqueras. El seraforo comunica que el aspecto del mar es imponente. Huyendo del temporal se refugian en el puerto muchos buques.

La huelga de los electricistas

Valencia.—Continúa la huelga de los obreros de la Electra. Por efecto de la corta de cables, los talleres metalúrgicos trabajan con dificultad. El vecindario también sufre las consecuencias de las averías, no pudiendo en muchas casas funcionar los ascensores, llegando incluso a carecer de fluido para el alumbrado y demás servicios domésticos.

El mercado de la naranja

Valencia.—Según las últimas noticias recibidas respecto al mercado de la naranja valenciana en Hamburgo, las cotizaciones son cada día más bajas. Se acentúa la depresión en las subastas que se verifican y, sin embargo de ello, los envíos siguen siendo muy numerosos. Los compradores no demuestran gran interés, y las perspectivas son peores por momentos. Los precios obtenidos son de 4,50 a 5,50 marcos.

Ante estas noticias, la Comisión Narajera adoptará medidas.

Se niega a salir de la cárcel

Vitoria.—En la Prisión ha ocurrido esta mañana un suceso que ha producido alguna alarma por creer que se trataba de una sublevación de los reclusos.

Lo sucedido fué que el oficial don Luis Gándara se acercó a la celda que ocupaba el recluso José Mura

CAFE RICO BARATO

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO EN PARTES IGUALES CON Achicoria PURA MARCA La Granja, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MAS ESTOMACAL :: ::

Pida achicoria de La Granja en todos los comercios

para notificarle que, cumplida la condena que sufría por hurto, quedaba en libertad y podía prepararse para salir a la calle.

El preso, lejos de recibir con júbilo la noticia, se negó a salir, diciendo que se encontraba perfectamente en la cárcel.

Como el oficial insistiese en que era necesario cumplir la orden de la Audiencia, el preso se abalanzó contra él, rompiéndole las gafas.

El oficial dió cuenta al juez de guardia, quien dispuso que quedase José en la cárcel a su disposición, que es lo que pretendía el preso.

Ha sido elegido académico el doctor Marañón

Madrid.—En la Academia Española se celebró anoche la elección de nuevo académico para cubrir la vacante

por fallecimiento del ex marqués de Figueroa.

Resultó elegido por unanimidad el doctor Marañón.

La provisión de la Alcaldía de Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—En la sesión del Ayuntamiento se celebró la votación para proveer la Alcaldía.

La minoría republicana del centro (antiguos liberales) y la regionalista anunciaron que votarían en blanco, y como los partidos de la mayoría de las izquierdas no se habían puesto aún de acuerdo, al hacerse en escrutinio se han encontrado con que había veinticinco papeletas en blanco.

Valle Inclán a la Dirección de la Academia Española de Roma

Madrid.—El Consejo Nacional de Cultura, reunido en pleno, sometió a la consideración de los consejeros la candidatura de don Ramón del Valle Inclán para director de la Academia española de Bellas Artes en Roma. La propuesta será enviada al ministerio de Estado.

La Reforma Agraria en Cádiz

Cádiz.—Ha regresado el gobernador civil de su visita a Ubrique, Grazalema y Arcos, siguiendo su viaje para estudiar la situación en todos los pueblos de la provincia. A su paso por Jerez, conferenció con el ingeniero agrónomo sobre los problemas relativos a la aplicación de la Reforma Agraria, y también sobre la necesidad de ocupar el mayor número posible de obreros en los algodonales.

El gobernador ha manifestado que, desde luego, se aplicará la Reforma Agraria en las fincas del término de Conil y en algunos otros pueblos.

Se derrumba una torre elevadora de hormigón

Bilbao.—Anoche, a eso de las once y media, se derrumbó una de las torres metálicas levantadas para la elevación y distribución del hormigón en las obras del edificio para nuevo Municipio provincial, que se está construyendo en término de Derio. La torre tenía unos sesenta metros de altura. Sin duda por haberse alojado alguno de los cables que servían de tirantes, se desplomó y cayó sobre la obra realizada, derrumbando gran parte de ésta y quedando sepultados bajo los escombros algunas máquinas mezcladoras y otros elementos mecánicos de los empleados en dichas obras.

Gracias a la hora en que ocurrió el derrumbamiento no hubo que lamentar desgracias personales. Los contratistas señores Acha y Zabala se personaron en las obras para enterarse detalladamente de lo ocurrido. Manifestaron que calculaban las pérdidas en unas cien mil pesetas, solamente en cuanto a los destrozos producidos por el derrumbamiento de la torre en la obra de hormigón.

Van a ser reducidos los sueldos del presidente y de los ministros

Paris.—El presidente de la República ha comunicado al Gobierno su decisión de que se reduzca en un 10 por 100 la asignación que percibe como jefe del Estado.

Como se sabe, los sueldos de los ministros y subsecretarios de Estado, van a ser también reducidos en un 10 por 100.

Las cajas de explosivos

Vitoria.—La Policía parece que tiene una pista en la misteriosa retirada de unas cajas sospechosas que llega-

ron a la estación de Andollu, procedentes de Barcelona.

Ayer fué detenido el médico de Róbiralta señor Ruiz de Arbulo, y se cree que se harán otras detenciones, que acaso den por resultado el descubrimiento de los autores de la facturación y de la retirada de las dos cajas que al parecer contenían explosivos.

Aparece sana y salva la Aviadora Baily

Bamako.—La aviadora inglesa señorita Baily ha sido hallada, sana y salva, por dos aviadores militares franceses a 20 kilómetros del Suroeste de Tahona, en la colonia francesa del Níger.

La aviadora se había visto obligada a aterrizar a consecuencia de la falta de gasolina.

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«El Socialista» en su número de hoy, se ocupa del funcionamiento del Instituto de Reforma Agraria y dice que éste no parará un minuto hasta que logre ver terminada la obra que le ha sido encomendada.

Agrega que el mencionado Instituto debe arrostrar sus actividades a fin de llevar a cabo el desenvolvimiento de su programa, cuya implantación es, por ahora, el anhelo de todos los pueblos.

En otro suelto el mismo periódico se refiere a la alianza entre los señores Cambó y Maura, y dice que de ser cierta esta alianza, el que seguramente había de salir beneficiado, habría de ser el propio señor Cambó, el cual ya puede alegrarse de la propaganda que en tal sentido haga el señor Maura, el cual, por su conducta, cualquier traspás que dé, habrá de resultar peligroso para el mismo.

Se refiere en este suelto a la actitud del señor Maura, el cual, en sus campañas y por no meditar lo que dice, en su impetuosidad le hace ser injusto en los ataques.

«El Imparcial» se refiere a la dimisión del diputado señor Piñero como miembro de la Comisión de Responsabilidades y dice que esta dimisión ha sido motivada por escrúpulos de conciencia.

El «A B C» se refiere a la carta publicada hace días por el cabezalla marroquí Ab-el-Krim en «El Socialista», y dice que no sabe lo que espera el famoso rebelde del nuevo régimen de España, aunque considera que lo que solicita es perdón.

Agrega que la vuelta de este cabezalla a sus antiguos dominios resulta perjudicial y peligroso para Francia y para España, encargadas de mantener la paz en nuestra zona del protectorado.

El traspaso de servicios a la Generalidad

Madrid.—En la reunión que anoche celebró la Comisión internacional que interviene en los trabajos de servicios a la Generalidad, parece que se trató acerca del traspaso de la aviación civil a Cataluña, conviniéndose en la necesidad de crear un aeropuerto en la capital catalana.

El «España número 5», llegará esta tarde a Cádiz

Cádiz.—Se ha recibido un radiograma del capitán del «España número 5», por el cual dice que hasta última hora de la tarde, no podrá llegar el buque al puerto, no pudiéndolo haber hecho antes debido al fuerte temporal reinante.

Para esperar a los deportados, ha llegado el diputado señor Lamamie de Clairac, el cual ha enviado un telegrama al ministro de la Gobernación solicitando autorización para saltar a bordo con objeto de enterarse de la forma en que los deportados han realizado la travesía.

También para esperar la llegada de los confinados han llegado otras personalidades.

Los campesinos asaltan las fincas para trabajar en ellas

Badajoz.—El gobernador civil hablando con los periodistas les ha manifestado que según noticias que había recibido de Alcántara, de Higuera de las Vargas, de Mora y de otras localidades, grupos de campesinos habían asaltado las fincas de labor sin haber causado destrozos en ellas, y sólo con el objeto de trabajar las tierras, sin haber causado destrozos.

No obstante esto—añadió—las noticias que recibo acusan tranquilidad.

Concedora la fuerza pública de lo que ocurría, se presentó en las fincas ocupadas y obligó a los obreros a que las abandonasen, sin que se hayan registrado sucesos desagradables.

Los alcaldes de aquellas localidades me han comunicado—dijo el gobernador—que entre los trabajadores existe gran nerviosismo, pues piden se les tolere cuanto antes el trabajo en las fincas, con objeto de remediar su aflictiva situación.

Los alcaldes de aquellas localidades también me indican preste atención a la situación por si se pudieran promover algunos disturbios y yo les he prometido el envío de fuerzas, diciéndoles que contra los revoltosos procederé con todo rigor.

El Estado—terminó diciendo—ha cedido el antiguo cuartel de San Agustín con objeto de que sea habilitado para cuartel de los guardias de Asalto, y el Ayuntamiento ha dado las oportunas medidas para que en él se efectúen las reparaciones necesarias.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» publica en su número de hoy, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Hacienda.—Resolviendo las dudas suscitadas acerca del artículo 46 de la ley de presupuestos del Estado y por virtud de la cual se consideran como relevados del recargo los contribuyentes que con anterioridad se habían acogido a los beneficios de dichas contribuciones.

Obras Públicas.—Declarando exceptuados del decreto de 13 de septiembre de 1932 a los médicos encargados de la enseñanza en los centros escolares.

Presidencia.—Nombrando el suplente vocal del patronato de los bienes de la extinguida Compañía de Jesús a don Antonio Romero de la Torre.

Se acabó el turrón

Madrid.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica hoy las siguientes disposiciones:

Disponiendo que los tenientes generales de la situación de segunda reserva don Luis Aizpuru, don José Cavalcanti, don Federico Berenguer, don Leopoldo Saro y don Julio Ardanaz Crespo, sean separados del servicio sin derecho a sueldo ni pensiones.

Otra disponiendo que los generales de brigada don Luis Navarro, don Dalmiro Rodríguez, don Mario Muslera, Ruiz del Portal, don Adolfo Vallespina y don Luis Hermosa, sean separados del servicio con pérdida de retiro y pensiones.

Otra disponiendo que el teniente general, don Francisco Gómez Jordana, sea separado del servicio sin pérdida del derecho a pensiones.

También publica otra disposición separando del servicio, con pérdida del empleo, sueldo y pensiones al señor Martínez Anido.

En el ministerio de Justicia

Madrid.—El ministro de Justicia, conversando esta mañana con los periodistas, les hizo entrega de la copia de varios decretos de su departamento, entre ellos, uno relativo a la nueva combinación de cargos de carrera fiscal y en la cual figuran los siguientes traspasos:

Nombrando a don Jesús Arias del Valle, para ocupar la presidencia de la Sala tercera del Tribunal Supremo. Nombrando a don Demófilo de Buen, catedrático de la Universidad de Sevilla, para ocupar la Sala quinta del Tribunal Supremo.

Nombrando a don Angel Díaz para ocupar la presidencia de la Sala Cuarta del Tribunal Supremo.

Nombrando a don Francisco Cadenas y Torres, abogado del Estado, magistrado del Tribunal Supremo.

Manifestó el señor Albornoz que en los primeros días de la semana próxima se hará la entrega de todos los nuevos nombramientos.

Uno de los decretos cuya copia facilitó el ministro de Justicia a los periodistas es el relacionado con los ascensos en la carrera fiseal, y por el cual se fijan los sueldos de inferior a superior con situación todos los efectos en el momento en que se produzcan las vacantes a contar del primero de enero actual.

Otro de los decretos que facilitó a la Prensa el señor Albornoz, está relacionado con la creación de la Colo-

nia penitenciaria fuera de la Metrópoli.

En la parte expositiva del mismo, se manifiestan las razones ventajosas que han inspirado al ministro para llegar a la creación de este establecimiento penitenciario, después de haber estudiado estas instituciones en otros países europeos.

La parte dispositiva consta de siete artículos.

El ministro de Justicia ha quedado encargado de nombrar una comisión de funcionarios de la carrera fiscal para que se trasladen a Río de Oro y Annobon, probables sitios donde habrá de construirse la nueva colonia penitenciaria.

Otros de los decretos cuya copia facilitó el señor Albornoz, es el que días pasados dimos cuenta y está relacionado con la tenencia ilícita de armas, municiones y depósitos de explosivos.

Los estudiantes forman una manifestación que es disuelta por la fuerza pública

Madrid.—A primera hora de la mañana de hoy hubo cierta agitación en la Universidad y en la cual tomaron parte activa los estudiantes de la carrera de Derecho.

En la tabilla de anuncios aparecieron unos pasquines por los cuales se invitaba a los estudiantes no acudieran a clase y en cambio se dirigieron en manifestación a la Embajada de Cuba, con objeto de protestar por la muerte del estudiante español Mariano González Gutiérrez y de la política que viene desarrollando el presidente de aquella República, señor Machado.

Los estudiantes salieron en grupo de cuatrocientos y la fuerza pública al advertir la presencia de la manifestación, procedió a su disolución.

Los manifestantes volvieron a hacerse en la plaza de la Cibeles y nuevamente fueron disueltos por las fuerzas de Asalto.

A primera hora de la tarde, los periodistas fueron recibidos por el jefe superior de Policía, señor Aragonés, quien les dijo que la manifestación había sido disuelta por la fuerza pública, atendiendo las órdenes recibidas por el Gobierno, que prohíbe la autorización de manifestaciones por la calle.

Del hallazgo de bombas en Igualada

Barcelona.—El gobernador civil, hablando con los informadores, les dijo que había sido designado el comisario que con la brigada había de trasladarse a la fundición de Igualada propiedad del señor Guillén, para hacerse cargo de las bombas halladas en aquel taller.

La brigada que ha tomado parte en estos trabajos me ha comunicado que la totalidad de las bombas encontradas en el mencionado taller del señor Guillén se eleva a de cuatro mil.

Las bombas recientemente descubiertas en Igualada son totalmente distintas a las empleadas últimamente por los anarcosindicalistas, son de marca modernísima y las materias que emplearon para su construcción estaban muy perfeccionada.

En el registro realizado por los agentes de la brigada se han encontrado importantes documentos comprometedores para el propietario del taller.

Se ha comprobado que el mencionado Guillén estaba fichado como sindicalista en el registro de 1917, y en el de 1920, en cuya época parece que tomó parte muy activa en los actos ejecutados por el Sindicato de la Metalurgia.

Agregó el gobernador que le había comunicado el alcalde de Igualada que, de acuerdo con el juez especial,

se procediera a la destrucción de los artefactos en aquella localidad, a fin de evitar nuevos trámites y, con ello, dar trabajo a los obreros empleados en el taller de fundición.

El «España número 5», llegará a Cádiz esta noche

Cádiz.—Ha llegado a esta población la brigada de Policía que se encargará de la custodia de los deportados que llegarán hoy para trasladarlos a Madrid.

El gobernador civil, interrogado por los periodistas acerca de la llegada del barco que conduce a los confinados, contestó con evasivas, diciendo que por ahora no había recibido ningún radiograma del buque.

Se da como seguro que el «España número 5», no entrará en el puerto hasta las primeras horas de la noche, y que los deportados saldrán mañana por la mañana en el primer tren con destino a Madrid.

El jefe del Gobierno a Toledo

Madrid.—El jefe de Gobierno recibió esta mañana a los periodistas, a quienes dijo que no tenían ninguna noticia de interés que facilitarles. Les anunció que a las dos de la tarde se trasladaría a Toledo, con objeto de asistir en aquella ciudad a la inauguración del Hospital civil.

El gobernador a Torrelavega

Con el fin de estudiar sobre el propio terreno el emplazamiento del Reformatorio de Menores que habrá de edificarse probablemente en Viñoles, salió este mediodía con dirección a Torrelavega el gobernador civil señor Rubio Callejón, acompañado del señor Bringas, del señor Azpilicueta, del doctor Ballesteros y representantes de la Prensa.

Se detuvieron en Torrelavega para almorzar y siguieron a Viñoles, estudiando en aquella localidad el lugar donde podría instalarse el tan necesitado reformatorio, regresando a la capital en las últimas horas de la tarde.

Es propósito del gobernador civil, que las obras den comienzo enseguida, para lo cual, se dispone ultimar para que el Reformatorio de Menores sea un hecho y deje de ser la pesadilla que desde hace mucho tiempo viene pesando sobre la ciudad.

Cotización local

Día 20 de enero de 1933

FONDOS PUBLICOS

Deuda Amortizable, 5 por 100, 1927 Cl, a 83,05 por 100; pesetas 10.000. Cédulas del Banco de Crédito Local, 6 por 100, a 78,95 por 100; pesetas 18.000. Idem, idem, 5,5 por 100, a 69,95 por 100; pesetas 5.000.

ACCIONES

Compañía Telefónica, 7 por 100, a 102 por 100; pesetas 10.000. Idem, idem, 7 por 100, a 101,55 por 100; pesetas 4.500.

OBLIGACIONES

F. C. Valladolid a Ariza, 5 por 100, a 68 por 100; pesetas 15.000. S. A. Metropolitano de Madrid, 5 por 100 (B), a 89,25 por 100; pesetas 5.000. S. A. Electra de Viésgo, 5 por 100, 80,75 por 100; pesetas 12.000

ALFA

Construcción nacional :: Supera a todas :: y cuesta la mitad ::

AL CONTADO Y A PLAZOS

Calderon, 1, SANTANDER

TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 63
Radio - Fonos - Discs «Regal»

Representante, C. PERUJO



Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7 Tel. 35-32-Santander

HOY, 20 DE ENERO DE 1933

Debut de	Éxito de	Éxito de
Maruja Rocío	Ideal Pepita	Pilar Rubí
Escultural rumbista	Canzonetista	Canto y baile

En breve acontecimiento. HERMINIA MONTOYA, bailarina gitana - CHATO DE LAS VENTAS - ACHA ROVIRA y «El mago de la guitarra MANOLO MARTELL, «El de las manos de plata».

Todos los días varietés 10, 11 y 12 noche - Cabaret 11 noche en adelante Domingos y días festivos sesión a las 7 de la tarde